AÑO XI

MADRID, 15 DE ABRIL DE 1935

NUM. 193

ARROAGOODOS AS ARROADO ARROADO A CANTO A

Setenta mil padres de familia católicos asociados La Santa Misa podrá celeen 32 agrupaciones, forman hoy la C. Nacional

406.000 FOLLETOS Y HOJAS DE PROPAGANDA EDITADOS

Campañas por el "cine" moral y a favor de los maestros nacionales

Torre de Rodas, secretario de la Confederación de Padres de Familia, expuso el próspero estado de esta obra en el Circulos de Estudios de Madrid. con los términos siguientes:

Invitado para exponer en esta parte del Círculo de Estudios la labor de la Confederación de Padres de Familia, antes de referirme a su situación pre-sente y a sus planes para el porvenir, comenzaré por hacer una brevisima historia de su pasado, para que pue-da comprenderse mejor su desarrollo actual y el alcance de las activida-des que se propone seguir.

Antes del año 1931 existian en Es-

Familia. Su labor apenas fué conocida. Algunas habían participado en los Consejos Universitarios, en virtud de disposiciones de la época de la Dietadura, que autorizó esta intervención Otras trabajaban en la lucha contra la pública inmoralidad. No obedecian a un programa común, ni estaban en-lazadas en una organización naciona!.

En noviembre del año 1931, y cuando se iniciaba con el artículo 26 de la Constitución la persecución a la enseñanza religiosa, la Asociación de Padres de Familia de Madrid convocó una Asamblea, en la que se acordo constituir la Confederación, y se aprobaron los Estatutos de la misma. Nace la obra tal como hoy está constituída, la obra tal como noy esta constituida, con arreglo a este programa, que determina el artículo 2.º de los Estatutos: Iniciar, encauzar y dirigir los movimientos generales de defensa o retvindicación de los derechos de la institución familiar, reconocimiento de su importante de la constitución familiar, reconocimiento de su importante de la constitución familiar. importancia, etc., etc. Intervenir efi-cazmente en la orientación y desen-volvimiento de las costumbres públi-

A principios de 1932 se acuerda crear un Secretariado Confederal para impulsar las actividades generales de la obra.

El Secretariado estableció inmediatamente contacto con las pocas Asociaciones constituídas en España; comenzaron los viajes de propaganda; celebráronse los primeros actos públicos, entre los cuales tuvieron la mayor resonancia la Asamblea celebrada por la Asociación de Madrid en el mes de mayo de 1932 para protestar de la retirada del Crucifijo de las Escuelas, que terminó con el grandioso acto en el Monumental Cinema, que todos recuer-

El Secretariado inició la publicación de folletos y hojas de propaganda, se comenzó a publicar la revista «Hogar», y en octubre de 1932, al celebrar-se en Madrid la II Asamblea Nacional de Padres de Familia, están representadas en ella 38 Asociaciones, con un número total de 19.000 afiliados.

Aquélla fué una Asamblea modesta, pero utilísima, porque sirvió para acor-dar un programa de acción ante las consecuencias de la ley de Congregaciones religiosas, que por entonces ya discutían en las Cortes.

Este hecho determina una actividad específica que caracteriza esta segunda etapa de la Confederación.

En la campaña que contra la aprobación de la ley primero, y contra su aplicación después, se extendió por toda España, tuvo una parte principali-sima la Confederación de Padres de Familia.

Nuestra propaganda se multiplicó, v creció grandemente el número de Asociaciones.

A nuestro requerimiento se dirigieron cantidad numerosa de escritos de protesta y telegramas al Presidente de la República y al de las Cortes, que, según datos que pudimos recoger, de-bieron acercarse a la cifra del millón. Entretanto, las Asociaciones de Pa

dres de Familia se dispusieron a adoptar las medidas necesarias para sal-var los Colegios y Escuelas privadas del rigor de la ley, si llegara a tener efectividad su aplicación. En este sentido promovimos la constitución de So-Mutualidades, Mercantiles, Cooperativas y Asociaciones Culturales, que se hicieron cargo legalmente de los Colegios, bajo cuya modalidad funcionan hoy casi todos los Centros de Enseñanza privada en España, siendo de notar especialmente la constitu-ción de la S. A. D. E. L., nacida al calor de la Confederación, cuya sociedad administra hoy sesenta Colegios mas-culinos y femeninos, con un total de 25.000 alumnos.

Mas en el transcurso de nuestras primeras campañas pronto pudimos advertir la desorientación, la falta de formación existente en los padres de fa-malia respecto a sus deberes socia-

les, educativos y escolares.

Por esto se acordó que el tema de la III Asamblea general fuese concretamente «La formación del padre de familia», dividiéndose en tres partes, relativas a su actuación social en la enseñanza y en el hogar.

50.000 asociados

La III Asamblea celebróse en Vitoria en el mes de julio de 1933. Fué

brarse en las casas de los propagandistas

El Centro de Madrid adquiere un altar portátil con este fin

Su Santidad concedió, como es sabido, a los Propagandistas el privilegio de poder celebrar la Santa Misa en sus domicilios mientras estén enfermos o convalecientes, con tal de que el local donde se celebre sea digno y de-

Para usar de este privilegio es necesario llevar diez años de miem bro de la A. C. de P.

El Centro de Madrid, para que los Propagandistas puedan usar de esta gran merced, ha adquirido un altar portátil, que podrán utilizar todos los compañeros en caso necesario y con las precedentes condiciones.

precedida de una tanda general de Ejercicios Espirituales, a la que asis-tieron 170 padres de familia de toda España, y después, en la Asamblea participaron representantes de 120 Asociaciones. En esta época forman la Confederación 50.000 padres de familia

Las conclusiones aprobadas en la III Asamblea general determinan que la actuación consiguiente se especifi-que en el sentido de formación tan necesario a que hemos hecho referen-

Muchas Asociacions comenzaron a crear sus Círculos de Estudios, en los que fundamentalmente se trata de la Enciclica «Divini Illius», con arreglo a un programa elaborado por el Secre-tariado, que ustedes sin duda conocen, porque se ha publicado en el «Boletín de la A. C. de P.». También se han organizado y cele-

brado tandas locales de Ejercicios Es-pirituales, como en Palma, Valencia, Córdoba y Madrid.

Se celebró después en Madrid, orga-nizado por la Confederación, un primer Curso de Educación Familiar con caráter nacional, en el que hubo 150 inscripciones. Y por cierto que el ejemplo de este curso no ha podido ser más fructífero. Ahora acaba de celebrarse el segundo Curso de Educación Familiar, organizado por la Asociación de Madrid con éxito grande, pues en él ha habi-do 700 inscripciones.

Uno de los fundamentales objetivos de nuestro programa es trabajar por la libertad de enseñanza. Para orientar las actividaes de las A. de P. de F., en este sentido el tema de la última Asamblea celebrada en Covadonga en julio del pasado año fué «Reconquista de la Enseñanza», dividido en tres partes: la instrucción primaria, la Segunda Enseñanza y la Universidad. Las conclusiones aprobadas en Covadonga constituyen un cuadro de las reivindicaciones de los católicos en materia escolar.

La Asamblea de Covadonga fué también precedida de unos Ejercicios Espirituales, dirigidos por el padre Laburu, a los que acudieron 250 padres de familia de toda España.

Como el hecho de esta Asamblea es tan reclente, no es necesario hablar de la importancia que la misma tuvo y de la gran afluencia que a ella concurrio.

El momento actual

Llegamos, pues al momento actual. Hoy constituyen la Confederación 320 Asociaciones, y cuenta con una cifra alrededor de 70.000 asociados.

Entre ellas están constituídas en Federaciones Diocesanas Cádiz, Pamplona, Palencia, Badajoz, Santander, País Vasco, Barcelona, Valencia, Valladolid y Madrid.

Son muchas las organizaciones actualmente constituídas que desarrollan una labor intensa, y entre ellas merecen especial mención Navarra, Santander, Madrid, Toledo, Cádiz, Mallorca.

mención Navarra, Santander, Madrid, Toledo, Cádiz, Mallorca.
El Secretariado, además de publicar la revista «Hogar», a la que se ha dado la orientación de atender especialmente una labor formativa de directivos, edita diversas publicaciones.

Dividimos éstas en cinco series:

1. Folletos de formación (14).	35 .000
2., Hojas de propaganda (24).	325.000
3.*, Organización (4)	8.000
4.4, Programas y Normas de	
Actuación (9)	32.000
5.*, Carteles en colores (5)	6.000

En total 406.000

Además, y de acuerdo con la A. C. de P., se ha editado un «Catecismo social», del que fué autor nuestro compañero Prieto Noriega, premiado en concurso organizado por la «Revista Hogar».

Hasta la fecha se han celebrado 700

Hasta la fecha se han celebrado 700 actos de propaganda. Han sido visitadas la casi totalidad de las Asociaciones por los propagandistas del Secretariado.

La Confederación ha participado en las Jornadas de Acción Católica, celebradas en varias Diócesis, con «Dias» especialmente dedicados a los Padres de Familia, como en Avila, Badajoz, Cádiz, Leór Jaén. Sevilla, y se han celebrado también Asambleas regionales en Las Palmas. Mallorca y Pamplona.

Para el porvenir. Está ya convocada la V Asamblea general, que se celebrará en Granada, precedida de una tanda general de Ejercicios, en el Balneario de Sanjerón. El tema de la Asamblea será «La enseñanza religiosa», y el programa ya lo conocen ustedes, porque se ha publicado estos días en la Prensa.

Tenemos asimismo en preparación otras dos Asambleas regionales en Burgos y Avila.

Y sin tiempo para hablaros acerea de diversos aspectos de nuestro programa, como Cooperación escolar, Asistencia social a nuestros Colegios, Creación y sostenimiento de Escuelas Católicas y otras obras complementarias, hucha contra la inmoralidad pública, etcétera, voy a terminar con unas palabras acerca de dos cuestiones que hoy nos preocupan principalmente:

nos preocupan principalmente:
Primera. Moralización del «cine».
Segunda. Organización y defensa del
Magisterio Católico.

El "cine" moral

En el pasado mes de marzo vino a Madrid, invitado por la Confederación, Mons. Brohée, nombrado por el Papa Director del movimiento católico internacional del cinematógrafo. Presididas por el señor Obispo se celebraron varias reuniones con Mons. Brohée, a las que asistieron representantes de Asoque asistieron representantes de Asoque

ciación de P. de F. de Madrid, Valencia, Bilbao, Barcelona y Sevilla. Como consecuencia de estas reunio-

Como consecuencia de estas reuniones se acordó participar en la organización internacional que preside monseñor Brohée. Ha quedado constituída una Comisión que estudia la ereación de una entidad nacional distribuidora de peineulas, y, asimismo, se han adoptado normas para establecer un Servicio Central Cinematográfico en el Secretariado de la Confederación, que comenzará por suministrar información de películas a todas las Asociaciones de P. de F. y otros Centros católicos a cuyos 30-cios interese este servicio.

El Magisterio Nacional

De los problemas del Magisterio habria también mucho que decir. El Magisterio y sus problemas ha sido poco atendido por nuestra parte. Y el Magisterio nacional español, en general, conserva un espíritu sano. Hay muchos maestros católicos, pero sin organización.

Había una Federación Nacional de Maestros Católicos, constituída por tres o cuatro Asociaciones entre toda Espa-

Se ruega a los propagandistas q u e puedan facilitar algún ejemplar del número

31

del Boletín "A. C. de P.", que tengan la bondad de enviarlo a Asociación, Alfonso IX, 4 Madrid.

MARITHMENT OF THE PROPERTY OF THE PARTY.

ña. Preocupándonos del problema, en la Confederación consideramos que lo primero que hacía falta para llevar a cabo, un movimiento de aproximación entre Padres de Familia y Maestros es que los Maestros Católicos tuvieran un instrumento de actuación.

Por ello hemos comenzado por fomentar las organizaciones de Asociaciones de Maestros Católicos en toda España, y merced a los trabajos ya iniciados en diversas provincias se están fundando varias Asociaciones en estos días. Al movimiento que comenzamos ha servido mucho la Asamblea regional que cuvimos en Pamplona en los primeros días del pasado marzo, donde tratamos del tema «Los problemas de la Escuela y del Magisterio». y a la que se inscribieron más de 500 maestros nacionales, en su mayoría de Navarra

su mayoría de Navarra.

En fin, y con este término, colaboramos y seguiremos colaborando con las Asociaciones de Estudiantes Católicos, cooperan las Asociaciones más importantes a los cursos de verano en Santander, y elevamos, siempre que ha sido necesario, nuestras voces ante los Poderes públicos en defensa de los derechos de los padres de familia y de la enseñanza católica.

Lleva, pues, la Confederación poco más de tres años de vida. Está como veis, en su minoría de edad. Nuestra obra puede hacer muchisimo para despertar y poner en movimiento a los padres de familia que, organizados, pueden hacer tanto bien. Que no hay título como el de padre para pedir, reclamar y ejercitar derechos en defensa de la familia y frente a cuanto en el orden educacional, de la moral pública y en el orden social ataca a la institución familiar.

Esto poco que hasta ahora hemos hecho, tan poco en comparación para lo que hay que hacer, se multiplicará considerablemente si en nuestros organismos de trabajo contásemos con la cooperación de más propagandistas, que intensificaran en toda España una actuación tan necesaria como es la encomendada a la Confederación de Padres de Familia.

NOTICIAS

Nuestro compañero del Centro de Madrid Alberto Martín Artajo ha ascendido a jefe de Administración civil, como letrado del Consejo de Estado.

—José Fernández Borrajo, ex secretario del Núcleo de Orense, ha contraído matrimonio con la señorita Carmiña Salgado. Enhorabuena.

—José Palma Campos contraerá matrimonio con la sefiorita Pilar Sirrent Dorgen en el próximo mes de mayo.

—La religiosa carmelita Carmen de Jesús, hermana de nuestro compañero Enrique Friend y Alvarez de Toledo, ha fallecido santamente.

—Francisco Cervera, secretario del Núcleo de Ciudad Real, y Enrique Calabia, propagandista de Madrid, han formado parte de la Comisión redactora del proyecto de ley sobre los "baldíos de Alburquerque", aprobado por las Cortes. Les felicitamos cariñosamente.

—El marqués de Lozoya, consejero de la A. C. de P., ha sido nombrado vocal de la Sociedad Iconográfica Nacional

—Vicente Agero Teixidor, secretario del Centro de Coria, registrador de la Propiedad de Orotava, en las islas Canarias.

—José Palma, teniente fiscal en Comisión de la Audiencia de Palma de Mallorca.

-Fernando Moreno Ortega, notario de Paredes de Nava (Palencia).

—José Luis Izquierdo, secretario de la Junta Provincial de Protección de Menores de Madrid.

—Rafael Vinader, juez municipal del distrito de San Juan de Murcia.

Félix Rivas, consiliario seglar de la Hermandad de San Fructuoso, constituída por ingenieros del I. C. A. I.

Nuestra enhorabuena a todos.

—El propagandista del Centro de Madrid Manuel Martínez Pereiro contraerá matrimonio el 25 del corriente en Montserrat con la distinguida señorita María Antonia Brell Mercadé. Que sea enhorabuena.

EJERCICIOS ESPIRITUALES

A los Secretarios de Centro

Los Secretarios de Centro deéen procurar la organización de tandas regionales o locales de Ejercicios en retiro.

También dehen enviar, para su publicación en el «Boletín», las convocatorias de los que hayan de celebrarse y dar cuenta de los celebrados.

Indice general de A. C. de P.

A Ñ Ö D E 1934

Nú	ms.	Págs.	Nú	ms.	Págs.	Ni	úms.	Págs.
ACCION CATOLICA			AGRARISMO			Jerez: Proyecto de Escue-		
	167 167	8	Circulo de Estudios agra- rios de Madrid: Temario			la Social Obrera León: Normal funciona- miento del Centro	176 168	3 4
Actividades de la A C	169	4	sobre Sindicatos Agrico- las	165	8	Donativo para el I. S. O.	172	5
Los católicos alemanes bajo	179	5	Idem id.	174	5	Madrid: Tarjeta de identi- dad para sus miembros.	165	6
el racismo (F. Luis) El I. S. O. y la A. C. 179 y	173 180	9	La Confederación Católico-			Informaciones de Padres		•
El Secretariado Social. 179 y	180	10	Agraria	168	8	de Familia y Confedera-	100	
La A. C. en Italia (Ged-	180	12	agrarios	172	6	ción agraria Retiro, Adoración y Asam-	168	7
da) 179 y La A. C. en Portugal (He-	100	124	Curso para propagandistas	150		blea	169	3
rrera)	185	3-4	agrarios en Coruña	176	1	Un ejemplo de los Propa- gandistas de Madrid	176	4
A. C. DE P.			ASOCIACION DE PA- DRES DE FAMILIA			Movilización de Propagan- distas	181	4
Un elogio extranjero	165	5	La Asociación Católica de			Consideraciones sobre el movimiento revoluciona-		
La A. C. de P. y los Co-	100	J	Padres de Familia	168	7	rio (Herrera)	182	1
legios religiosos	165	5	Idem id	169	3	Medina del Campo. — Co-	169	
El Apostolado del Mar y la A. C. de P La A. C. de P. en Améri-	165	7	CAMPAÑA "PRO ECCLE- SIA ET PATRIA"			oviedo.—Un Centro de for- mación de propagandis-	163	4
ca: A. de P. en El Sal- vador	163	6	Objeto y fines de la Cam-			tas obreros Actuación cívica de los	164	2
	168	3-7	paña	167	8	propagandistas	183	1
Idem id. id. id	173	6	Idem id	169	4	Palencia. — Situación del Centro	168	7
Felicitación al P. Ayala y al Presidente	168	8	rdem. id.	172	6	Estudio de la vida inte-		
Comunión de los Propagan-	160	1	CANTO GREGORIANO			rior	183	5
distas en San Pablo Décimo aniversario del	169	1	El canto gregoriano en			vo Centro	163	4
"Boletin A. C. de P."	171	1	nuestros actos	162	8	Salamanca.—Estudio de la «Quadragessimo Anno»	162	8
de P	171	2	CAPILLA DE S. PABLO			Escuela Social Obrera y Juventud Católica	166	3
La primera y la última pla- na del primer número.	171	3	La Capilla de San Pablo			San Sebastián.—Renace el		
Efemérides	171	4	en Madrid: Los primeros			Vida del Centro	165 169	7 4
Indulgencias y privilegios	171	4	Oficios de Semana Santa.	169	8	Santander. — Corporativis-	100	•
de la A. C. de P Idem id. id	171 184	4 3	Vela al Santísimo en los primeros viernes	170	8	mo, liberalismo y socia-	169	7
Noticias y recuerdos. Da-		_	La Capilla de San Pablo			lismo	163 168	4
tos para la Historia Labor de los Centros de la	171	5	en Valencia	171 173	$\begin{array}{c} 17 \\ 2 \end{array}$	Santiago.—Círculo de Es-		
A. C. de P. en el cur-			La Capilla de San Pablo	110	2	tudio: La existencia de Dios	162	8
so 1933-34 177 y La Oración de la Asocia-	178	8-20	en Alcoy	172	3	Casa de San Pablo	185	11
ción 179 y	180	9	CENTROS DE LA			Segovia. — Actividades del Centro	171	17
XXV aniversario de la A. C. de P	184	1-3	A. C. DE P.			Sindicato provincial del trabajo	171	17
Bendición del Nunció a la		_	Alcoy: La Casa de San		_	Sevilla.—Circulo de Estu-		
A. C. de P Los fundadores	184 184	3 5	Pablo	$\begin{array}{c} 172 \\ 173 \end{array}$	3 1	dios extraordinario Toledo. — Los gremios to-	164	1
Actos en el XXV aniversa-	101	Ü	Almería: Iniciación de los	1.0	-	ledanos	162	8
rio	185	1-2	trabajos del Centro	163	6	Los propagandistas en el	100	c
Palabras del fundador, Pa- dre Ayala	185	5	Béjar: Los Gremios bejaranos	172	5	palacio arzobispal Valencia.—El señor Arzo-	163	6
Adhesiones	185	6-8	El Centro de Béjar y el			bispo y los propagandis-	101	
			núcleo de Coria Bilbao: Situación del Cen-	185	11	La Casa de San Pablo	164 171	2 17
ASAMBLEA GENERAL			tro	168	7	Reserva del Santisimo	173	2
DE LA A. C. DE P.			Movilización de Propagan-	105	11	VII Asamblea regional Inauguración del C. E. S.	173 183	3 2
Ante la XXI Asamblea:			distas	185 162	11 8	Asamblea regional	185	9
Memoria del Secretario.			Nuevo Centro en Villamar-			Zaragoza.—Instituto filosó- fico «Balmes»	167	8
Efemérides. Sección de San Pablo. Ejercicios es-			tín	163	4	Escuela de Periodismo	167	8
pirituales. Censo de la			y los Propagandistas	164	2	Ejercicios espirituales y	450	_
Asociación. Deberes reli-			Células del I. S. O	183	6	asamblea	170	1
giosos. Círculos de Estu- dios. Boletín. Vida eco-			Coria: Círculo de Estudios y Ejercicios espirituales.	172	4	EJERCICIOS ESPIRI-		
nómica. Propaganda es-			Reunión en el Centro de			TUALES		
crita. C. E. U.—I. S. O.— Padres de Familia. Estu-			Béjar Coruña: Su regular funcio-	185	11	Los Ejercicios espirituales		
diantes Católicos. Juven-			namiento	166	8	rigurosamente obligato- rios	167	1
	178	1-20	Cursos para obreros	169	4	Organicemos tandas de		
La XXI Asamblea general 179 y	180	1-2	Idem id	176	2	Ejercicios Centro de Béjar	162 163	1 8
Conclusiones de orden in-			agrarios	176	1	» » Córdoba	170	1
terior	180	14	Circulo de Estudios	176 176	1 2	» » Coria	172	4
les 179 y	180	14	Circulo de Estudios Actividades del Centro	185	10	» » La Coruña » » »	175 176	3 2

Núms. Págs.	Nún	is. Págs.	Núms. Págs.
Centro de La Coruña 179-80 14 > Jerez 168 4	LAS LEYES CORPORA- TIVAS DEL FASCISMO		Aparici (Manuel), Presidente de la J. C 181 4
 Madrid		171 13	MAPA SOCIAL
> > > 166-7 1 > > > 170 1 > > > 183 6		171 14	Mapa social de las provin- cias españolas 179-180 3-9
> > > 185 11 > > Murcia 185 11	Prohibición de asociarse sindicalmente en Comu-		cias españolas 179-180 3-9
> > Salamanca 172 1 y 5 > > 173 6		171 17 171 17	NECROLOGICA
 >	La Magistratura del Tra-		Ruiz González (D. Ra- miro) 170 8
cicios genera- les de la	Huelgas y cierres	171 17 171 17	Sautu (Luis Ignacio) 179-180 14 Oreja Elósegui (Marce-
A. C. de P 172 1 > Santander: Ejer-	1	171 18	lino) 181 1-2 Homenaje postumo a
cicios gene- rales de la		171 20	Oreja
tuales de la A. C. de P 173 6	Creación de 22 Corporacio- nes	171 20	Luis Pérez
> Santander: Ejer- cicios gene-	fascismo italiano (Pérez	174 1-3	
rales de la A. C. de P 175 3	Un régimen de salariado	174 4	NORMAS DE LA A. C. DE P.
 » Segovia 173 6 » » » 174 5 	Turno forzoso de obreros	174 4	Normas a los Secretarios
» » » 175 3 » » » 179 y 180 14	Obrerismo, paro y "co-		y Propagandistas 163 8 Cuando un Propagandista
 Tuy	Los tres grupos de Corpo-	174 4	se ausente 165 7
 » » » 179-180 13 » Valencia 185 11 	La composición de las Cor-	175 1 175 2	ORGANIZACION
 » Valladolid 166-7 1 » Villaviciosa de 	Los Consejos de las Cor-		OBRERA Instituto Social Obrero
Asturias 172 5 > Villaviciosa de	COFRADIAS	181 3	(I. S. O.)
Asturias 176 4 > > Zamora 169 4		167 8	(I. S. O.)
> > Zaragoza 166-7 1 > > Zaragoza 170 1		169 3	(I. S. O.)
Centro de Estudios Universitarios El C. E. U	» » Salamanca 1	178 1y5	A. C
El C. E. U	CONSEJO DE LA "A. C. DE P."		El C. E. S. de Valencia 183 2 Intensificación de la cam-
El C. E. U 179 y 180 10 Apertura del curso 1934-35. 182 2		163 8	pafia sindical
Banquetes a los profesores Larraz y Martín Sán-	Nuevos Consejeros: López (Alfredo), De		ra propagandistas obre- ros en Oviedo 164 2
chez 175 4		162 7 1 63 7	Escuela Social Obrera en Salamanca
CORPORATIVESMO	Fernández Cuevas (Ri-	183 5	Nacimiento y desarrollo del sindicalismo obrero en
El Gremio, profesión orga- nizada (Carles) 162 4 Proceso de la decadencia	ESCUELA DE PERIO- DISMO		España (Martín) 168 5 Nacimiento y desarrollo del sindicalismo obrero en
de los Gremios (Mada- riaga)	Martín - Sánchez (Fernan- do), Director de la Es-		los principales países (Cerro)
los Gremios en España (Romero de Luna) 164 3	' cuela	1 6 5 ;	la unidad de empresa (Herrera) 179-180 11
Caries)	ESTUDIANTES CATO-		La crisis de trabajo en el siglo XVI (Sebastián) 182 2-4
Apogeo y decadencia de los Gremios en España (M.	Congreso Iberoamericano		
de Lozoya,	de E. C., en Roma 1 Ayuda a los estudiantes ca-	167 8	ORGANIZACION PA- TRONAL
tual 166 1 Ideas corporativas sobre		167 8	El movimiento de sindica- ción patronal 167 4
España en la época actual 167 2	HORA DE ADORACION		Nacimiento y desarrollo del sindicalismo obrero y pa-
La situación del obrero- mercancía en las prime-	La "Hora de Adoración" en los Centros de Propa-		tronal en España (Mar- tin) 168 5
ras civilizaciones indus- triales (Sebastián) 166 4		169 5	130
Casos de corporativismo actual español	en el Centro de Vallado-	170 2	Propaganda availta de la
La Corporación del vino. La C. del arroz. La C. del	INSIGNIAS	- · ·	Propaganda escrita de la A. C. de P
pan. Gremialismo en la Prensa. Las Corporacio-	Ritual para la imposición		Propaganda escrita de la A. C. de P 177-78
nes son caras (Martin- Sánchez) 168 1	de Insignias 1	84 3 84 4	Estampas de San Pablo 185 5 Juventud de Acción Cató-
Debate corporativo: Liber- tad política y sindical. 170 6-8	Cronología de las imposi-	84 4	lica (Izquierdo Molíns) 183 2
El Estado corporativo italiano	XXV Aniversario de la pri- mera imposición de In-	.04 4	SEMANA SOCIAL
La soberanía. La represen- tación. Los órganos. La corona. El jefe del Go- biomo. El cara Conscio	signias	.84 5	La Semana Social de Za- ragoza 183 5
bierno. El gran Consejo fascista. El Senado. El Congreso. Partido nacio-	Imposición general de In-	.84 6	VIAJES
nal fascista. Los órganos sindicales corporativos.	signias en Madrid («Fo- Imposición de Insignias en	79 -	Impresiones de un viaje a Suiza (E. d'Ors) 169 6
Fines de los Sindicatos fascistas. El Consejo Na-	-	.73 1	Impresiones de un viaje a Holanda, Alemania y Bél-
cional de las Corporacio- nes. La ley de Corpora-	JUVENTUD CATOLICA Percerinación a Roma	.70 2	gica (Herrera) 173 5
ciones. Resumen, conse- cuencias y propósitos	Información general sobre		
(Martin Sánchez) 171 7-12	J. C 1	.72 6	

La Confederación de Estudiantes Católicos, a los quince años de fundada, cuenta con 170 Asociaciones, agrupadas en 69 Federaciones

Triunfos en las elecciones escolares de Madrid, al cesar el monopolio de la representación

La Fiesta del Estudiante fué un gran éxito en toda España..

Balbín, el presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos de España, expuso al Circulo de Estudios, de Madrid, lo que sigue:

Para dar una impresión actual de la obra de los Estudiantes Católicos—a través de mi doble, aunque modesta personalidad de propagandista y presidente de la Confederación—, señalaré lo más saliente de sus problemas y de su actividad, dejando el complejo de su vida media cotidiana, de sobra conocido.

Obra la nuestra concebida con base

Obra la nuestra concebida con base predominantemente profesional—aunque sin mengua de la confesionalidad—encuentra hoy, después de quince años, perfectamente formados sus cuadros sociales y dotados de influencia eficaz en el estudiantado español. Así, la Confederación la constituyen hoy ciento setenta Asociaciones (170), reunidas en sesenta y nueve (69) Federaciones, y correspondientes a: Bachillerato, 41; Estudios varios, 31; Magisterio, 25; Comercio, 16; Derecho, 12; Medicina, 9; Ciencias, 9; Ingenieros y Peritos Industriales, 9; Filosofia y Letras, 7; Veterinaria, 3; Farmacia, 3; Conservatorio; 2; Peritos Agricolas, 1; Escuela de Aparejado-

Y esta influencia, a pesar de un fenómeno notado en los principios de este curso: la indiferencia de los escolares de los primeros años de carrera hacia la asceiación con fines universitarios y estudiantiles.

La razón de ello es que la excitación política llevada a la Universidad, en estos últimos años, quebró el proceso normar de incorporación de los escolares al gobierno de la Universidad, y el «sabotage» y la violencia llenaron de cansancio a muchos escolares, cerrando un ciclo que abrió la Confederación al nacer y sacudir la indiferencia de los estudiantes, los cuales, salidos de ellas e incorporados a la vida universitaria, seguirían interviniendo fecundamente si la abusiva intromisión fomentada por la revuelta política no los hubiera empujado a la primitiva indiferencia.

do a la primitiva indiferencia.

Sin embargo, el fenómeno es bastante superficial y nuestras Federaciones han demostrado que una intensificación en la propagarda basta para acabar con é!.

Triunfos en Madrid

El influjo en los medios estudiantiles de la Confederación de Estudiantes Católicos se tradujo, en Madrid, en repetidos triunfos al elegirse las Juntas de las Asociaciones Deportivas Universitarias, en diciembre y enero. Al cesar el monopolio de la representación escolar en octubre último los elementos sectarios influyentes en la Universidad idearon resucitarlo por medio de unas Asociaciones oficiales neutras que organizaran los deportes concretamente, pero que, en realidad, habían de tener, por medio de ellos, la dirección del movimiento escolar; lo hicieron fiados en que los estudiantes revolucionarios contaran con más y mejores deportistas; pero el prestigio y actividad de los Estudiantes Católicos frustró su plan y el control de los contingentes escolares pasó a nos-

otros. Este gran éxito no ha zanjado, sin embargo, la pugna, y aparte de la frial-dad de las autoridades académicas, todavía en su mayoría izquierdistas, tenemos que hacer fiente a una competencia encarnizada, aunque no desleal, de la F. U. E., que derrocha copiosamente el material deportivo—que llega a regalar-y que cuenta con medios económicos superiores a los de las Asociaciones oficiales, medios que no es aventurado suponer provengan de interesados dona-tivos particulares. Nuestros elementos -a través de las organizaciones officiales que rigen—trabajan y organizan, en cambio, con muy poco: medios, ya que los deportes son caros, sobre todo para es-tablecerlos y montarlos al principio. Ac-tualmente se está celebrando un campeonato de atletismo, que constituye un éxito franco-y tal vez decisivo-por el número de los participantes, la calidad de las pruebas y la atención con que es seguido por los escolares; pero, desde luego, sobre los espléndidos campos de deportes de la Ciudad Univeritaria, se juega el predominio escolar, pues si la ctra organización consiguiera nuestro fracaso, habriamos perdido, por mucho tiempo, prestigio y control, contingencia perfectamente evitable si dispusiéramos le medios económicos en no gran cantidad, no superior a mil pesetas.

La Fiesta del Estudiante

Signo también de la vitalidad de los Estudiantes Católicos ha sido este año la Fiesta del Estudiante, celebrada en toda España, y con extraordinario movimiento de propaganda de nuestros ideales, pues toda la Prensa de las regiones y provincias ha publicado «páginas escolares», con la base doctrinal de algunos artículos que se enviaron a todas las Federaciones. Con ocasión de la Fiesta del Estudiante ha reaparecido el «Boletín» de la Confederación, bien recibido, según las primeras noticias. Aparte de él publican varias Federaciones periódicos y revistas. Generales han sido, con motivo de la Fiesta del Estudiante, los actos colectivos de piedad, y numerosisimos los culturales y deportivos; en lo cultural ha destacado la conmemoración de la muerte de Lope de Vega, a la que, por ejemplo, la Federación de Las Palmas ha dedicado una semana entera; han hado conferencias, entre otros, los señores Maeztu, Sainz Rodríguez y don Victor Pradera.

Se han orientado los actos de la Semana del Estudiante hacia una exaltación de los valores hispánicos.

Círculos de Estudios

Para la más completa formación de sus dirigentes, ha dado la Confederación, en el presente curso y para los Circulos de Estudio de las Federaciones, los siguientes temas:

1.º «Doctrina católica acerca de los

1.º «Doctrina católica acerca de los problemas de enseñanza. Soluciones de la Confederación de Estudiantes Católicos".

2.º «La política y la ideología heterodoxas en el siglo XIX», a base de la

historia de los heterodoxos españoles de Menéndez Pelayo.

3.º «Les reformadores modernos del pensamiento religioso, filosófico y politico, sobre la obra de Jacques Maritain, "Trois Réformateurs"».

4.º «Defensa de la hispanidad», a

4.º «Defensa de la hispanidad», a base de la obra de Ramiro de Maeztu. Igualmente, para salvar la falta de continuidad personal en los cargos directivos, se organiza cada verano un mes de estudio y convivencia—lo más estrecha posible—entre los escolares salientes y los futuros.

Delicadísima cuestión profegioral nos plantea la formación del magisterio primario: tenemos, como antes hemos dicho, 25 Asociaciones en toda España, y su vida y desarrollo nos han dictado gravísimas conclusiones: se ha trabajado mucho tiempo y con extraordinario vigor en la descristianización del maestro, y, por lógica compensación, esto debe contrarrestarse con medios extraordinarios que exceden a la simple Asociación confesional. A nuestro entender, urge la erección de Residencias o Colegios mayores al lado de cada Escuela Normal, para la formación de maestros católicos; y creemos que este—en absoluto—es el único medio de salvar un porvenir verdaderamente angustioso y oscuro. Sugerencia e sta que, por caer fuera de las posibilidades económicas actuales de los Estudiantes Catól cos, brinda la Confederación a la celosa actividad de esta Asociación de Propagandistas.

Problema también es el que plantea a la Confederación la convivencia con los grupos políticos estudiantiles, nacidos de la confusión entre lo que es la juventud de un partido y lo que debe ser una Asociación de escolares de ideas

y existencia solamente universitarios. En cuanto a proyectos profesionales, tenemos, en primer lugar, el de organizar en el venidero curso, de manera eficaz, a los estudiantes extranjeros, que, por sus peculiares circunstancias, debenán moverse con gran autonomía, y que tienen especial interés dentro del estudiantado madrileño por la influencia que muchos de ellos están llamados a tener en su respectiva patria.

Cursos universitarios

Los Estudiantes Católicos, nacidos para frenar el sectarismo docente y servir la restauración del pensamiento católico por la intervención en la Universidad del Estado, proyectan en la Universidad de Valencia unos cursos de ampliación universitaria, que darán, si es posible:

Don Claudio Galindo, catedrático de Valladolid, tratando sobre «El Conc.lio de Constanza y la intervención de los españoles en él».

Don Pedro Sainz Rodríguez, exponiendo un «Esquema de una interpretación de la Historia contemporánea de España».

España». Y don Eugenio d'Ors, sobre «Teoria general de los estilos».

La Confederación venía en sus asambleas reclamando del Estado la libertad de fundación por los particulares

de cátedras libres en los Centros docentes, ya que es principio de arraigada tradición española, medio de restaurar el pensamiento nacional y católico de España y único cauce que lleva la savia social a la Universidad asfixiaca en el aislamiento de su monopolio docente. Nunca se había conseguido esta beneficiosa medida; pero en diciembre último la Universidad de Valencia dió, por unanimidad, unas generosas bases al amparo de las cuales toda entidad legalmente constituída puede dar enseñanzas en el recinto universitario. Y como este paso puede ser histórico en la vida universitaria, la Confederación ha organizado el curso mencionado, esperando que su éxito pueda—al amparo de una situación política justa y favorable—dar ocasión a que las normas de Valencia se hagan extensivas a toda España.

El mismo principio de penetración en la Universidad oficial nos ha llevado a fundar y dotar en la Universidad de Oviedo una cátedra de Historia de las Universidades españoles, que se llamará de Menéndez Pelayo, ya que, imposibilitados para aportar ayudas económicas a su reconstrucción, decidimos ofrecer dones intelectuales.

Los antiguos estudiantes

Proyecto es también el de organizar a los Antiguos Estudiantes Católicos, que ya van siendo legión, y cuya contribución económica, por insignificante que se fije, daria prosperidad a las Asociaciones de los actuales, en modo parecido a como hacen los graduados ingleses al dejar la respectiva Universidad.

Tenemos casi ultimada, asimismo, la organización del Patronato de la Confederación, cuya aportación económica deberá ser la clave de la vida confederal en las empresas que excedan al vivir cotidiano, que son las más trascendentales de cuantas tenemos emprendidas.

En el orden internacional, la Confederación de Estudiantes Católicos de España conserva su excelente posición y se dispone a influir en los contingentes escolares de Hispanoamérica. En diciembre de 1933 tuvo lugar, en Roma, la fundación de la Confederación Theroamericana de Estudiantes Católicos, de la que formamos parte y en la que se nos atribuyó la organización de un Centro general de Bibliografía y Editoriales católicas, que pone en nuestras manos gran parte de la forma-

排臺 排圖 化二角甲基 化三角排墨 用 医性 医红 医红 医红 医红色皮肤

TRABAJO

Periódico nacional obrero. Editado por el Instituto Social Obrero, se ha convertido en

SEMANARIO

Semestre, 2,50. Núm., 10 céntimos

Pedidos de suscripciones y paquetes:

Apartado 1.219. MADRID

TRABAJO

sale todos los sábados



El Centro de Propagandistas de Palencia organizó una tanda de Ejercicios Espirituales en retiro, con tan gran éxito, que asistieron cincuenta ejercitantes, entre los cuales figuraban varios dirigentes de organizaciones obreras. El señor Arzobispo preconizado de Granada, a cuya sede pasa desde la de Palencia, les cedió una planta de su Palacio

ción literaria del estudiantado americano.

Planes de cultura

Enumeradas rápidamente algunas actividades de la Confederación de Estudiantes Católicos, de defensa de los intereses profesionales de los estudiantes, reseñamos a continuación varios proyectos de carácter cultural, ya que los Estudiantes Católicos miran tanto a la formación de buenos abogados y doctos ingenieros, como a la restauración católica del ambiente intelectual de España. Esto se puede observar en toda su actuación, y la Fiesta del Estudiante, la más pujante y continuada manifestación de su vida, encarna en la conmemoración de Santo Tomás de Aquino.

En este orden de actividad cultural ha sido notoble la labor de nuestro Comité de Arte, que ha organizado con el más linsonjero éxito las visitas a los Cementerios Románticos de Madrid, como también las visitas a las colecciones particulares, y el cursillo de divulgación artistica para obrecos. Igualmente ha realizado visitas colectivas a las iglesias de Madrid.

Con idéntica finalidad de cultura ha fundado la Confederación un grupo de Estudios Españoles, que empezará a funcionar en breve con las miras puestas en nacionalizar nuestra cultura según lo deseaba Menéndez y Pelayo.

Proyecto también y largamente madurado en nuestras Asambleas es el de promover la fundación de Colegios Mayores Universitarios, cuya experiencia tradicional en la Universidad española los señala como compendio de las reformas que nuestra organización docente actual reclama. Su implantación es técnicamente fácil, pues permite un gradual desenvolvimiento. Y si nos volvemos al aspecto de restauración del pensamiento católico nacional, cifran la aspiración constante de la Confederación de crear obras que complementen a la Universidad del Estado.

de crear obras que complementen a la Universidad del Estado.
Por último, y para acudir a la necesidad fuerte y angustiosamente sentida de coordinar la labor de los catedráticos católicos, proyecta la Confederación organizar en breve un núcleo de universitarios que oponga al sectarismo organizado una aportación católica colectiva, hasta hoy totalmente inexistente, para el efuerzo de beneméritas individualidades.

Este es el resumen, quizás un poco amplio, de la actividad actual de la Confederación de Estudiantes Católicos de España.

NUEVOS SECRETARIOS

Alfredo Alonso Fernández va a sustituir en la Secretaría del Centro de Propagandistas de Zamora a Juan Bermúdez Bernardo, a quien se ha elegido hermano mayor de la Hermandad de San Cosme y San Damián. de aquella capital.

Y Antonio Rivera Ramírez sucederá, como secretario del Centro de Toledo, a Pedro María Perales, ahora encargado de la propaganda de la tarjeta de Acción Calólica.

THE THE RESERVE THE THE TRANSPORT OF THE

Los Centros de Propagandistas y todos los miembros de la A. C. de P. que se dediquen o puedan influir en la propaganda obrera, deben utilizar para ella el semanario

TRABAJO

y las hojas de propaganda del I.S.O.

Pedidos: O'DONNELL, 24

«Editorial Ibérica», Alburquerque, 18